

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2018

Douze finalistes de huit disciplines en lice pour les titres de sportive et de sportif de l'année

- **Douze finalistes de huit disciplines sont en lice pour les titres de sportive et de sportif de l'année 2018.**
- **Le ski alpin est la discipline la plus représentée avec quatre nominés, suivie de l'athlétisme avec deux candidates**
- **Daniela Ryf, Wendy Holdener, Roger Federer et Dario Cologna ont déjà été couronnés une ou plusieurs fois.**
- **La sportive et le sportif de l'année seront élus lors des Credit Suisse Sports Awards 2018, le dimanche 9 décembre, parmi six nominés dans chaque catégorie au moyen d'un vote par téléphone.**

Zurich, le 30 novembre 2018 Avec deux médaillés d'or et trois d'argent aux Jeux olympiques d'hiver de Pyeongchang, le cercle des nominés pour le titre de sportive et de sportif de l'année est plus prestigieux que rarement auparavant. Les médaillés olympiques Michelle Gisin, Wendy Holdener, Dario Cologna, Beat Feuz et Ramon Zenhäusern affrontent des champions du monde et d'Europe, un vainqueur de Grand Chelem et d'autres sportifs d'exception des disciplines suivantes: handball, athlétisme, VTT, aviron, tennis et triathlon. Daniela Ryf, Wendy Holdener, Roger Federer et Dario Cologna ont déjà reçu le trophée à une ou plusieurs reprises. Jeannine Gmelin et Mujinga Kambundji ainsi que Beat Feuz, Nino Schurter et Andy Schmid ont déjà fait partie des nominés. Les Credit Suisse Sports Awards sont une première pour Lea Sprunger, Michelle Gisin et Ramon Zenhäusern. Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 9 décembre 2018, dès 20h10, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen.

Pendant l'émission en direct animée par Sandra Studer et Rainer Maria Salzgeber (à partir de 20h10 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2), les fans de sport suisses éliront la sportive et le sportif de l'année au moyen d'un vote par téléphone. Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné six candidates et six candidats. Les résultats de la présélection (journalistes et athlètes de haut niveau) et du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers. Les recettes nettes de l'élection par téléphone seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. La participation peut se révéler gagnante: 10 000 francs seront attribués aux votants par tirage au sort.

Les sportives et sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2017 et le 31 octobre 2018 et obtenu des résultats remarquables. Voici les douze nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Dario Cologna, ski de fond – En termes de performance globale, Dario Cologna a connu «la meilleure saison de sa carrière». A Pyeongchang, le Grison de 32 ans s'est largement imposé sur le 15 km, décrochant une médaille d'or qui fait de lui le Suisse le plus titré lors de Jeux olympiques d'hiver, au même titre que Simon Amman. Par ailleurs, il a triomphé pour la quatrième fois au Tour de ski et, après une assez longue traversée du désert, a renoué avec la victoire en Coupe du monde. À Lenzerheide, Dario Cologna a signé son premier succès sur le sol suisse. En mars, il a en outre remporté le mythique 50 km de Holmenkollen, qui est certainement la plus prestigieuse course de Coupe du monde.

Roger Federer, tennis – À 37 ans, Roger Federer fait toujours partie de l'élite mondiale du tennis. Après son incroyable saison de come-back, le Bâlois a renoué en 2018 avec ses performances exceptionnelles de l'année précédente. En janvier, il a remporté l'Open d'Australie, faisant ainsi monter à 20 titres son record des victoires en Grand Chelem. Quelques semaines plus tard, après son triomphe au tournoi de Rotterdam, il est devenu le numéro un le plus âgé de l'histoire du tennis masculin. Enfin, il s'est adjugé à domicile, lors du tournoi de Bâle, son 99^e titre sur le circuit ATP.

Beat Feuz, ski alpin – L'hiver dernier, Beat Feuz a remporté le premier globe de cristal de sa carrière. L'Emmentalois, spécialiste des disciplines de vitesse, s'est imposé en Coupe du monde de descente avec un bilan impressionnant: sept podiums sur neuf courses, dont trois sur la plus haute marche, notamment lors de la mythique descente du Lauberhorn. Aux Jeux olympiques en Corée du Sud, le champion du monde de descente n'a conquis «que» le bronze dans sa discipline de prédilection. À peine 24 heures plus tard, le coureur de 31 ans originaire de Schangnau a donc été d'autant plus surpris de décrocher la médaille d'argent au super-G olympique.

Andy Schmid, handball – En juin, Andy Schmid a été élu joueur le plus précieux (MVP) de la saison de Bundesliga pour la cinquième fois d'affilée. Le Zurichois de 35 ans a certes raté un triplé historique avec les Rhein-Neckar Löwen. Néanmoins, le capitaine et leader de l'équipe de Mannheim a largement contribué à la première victoire tant attendue de son club en Coupe d'Allemagne, avec huit buts marqués pendant la deuxième mi-temps de la finale. Sélectionné 170 fois en équipe nationale suisse, le joueur est la clé de voûte de l'attaque des Löwen, avec lesquels il a prolongé son contrat cet automne jusqu'en 2022.

Nino Schurter, VTT – Voilà déjà plus de dix ans que Nino Schurter domine la discipline du VTT. En raison des Mondiaux à domicile, le Grison habitué des podiums n'oubliera sûrement pas de sitôt la saison passée. Plus de 20 000 spectateurs ont afflué à Lenzerheide pour voir triompher le héros local. Nino Schurter a parfaitement géré l'énorme pression: il couronné sa saison en remportant son septième titre mondial de cross-country. En Coupe du monde, le champion olympique de Rio a su résister aux assauts de la jeune garde montante, s'imposant pour la sixième fois au classement général.

Ramon Zenhäusern, ski alpin – En février, Ramon Zenhäusern a créé la surprise en décrochant l'argent olympique au slalom. Après une excellente deuxième manche, le Valaisan de 26 ans ne s'est incliné que face au Suédois André Myhrer. Sa victoire est le résultat d'un travail étalé sur plusieurs années avec Swiss-Ski et axé sur la persévérance et la patience. L'hiver dernier, Ramon Zenhäusern a récolté les fruits de ses efforts. Dix jours seulement après s'être adjugé l'argent olympique, le géant de Viège (il mesure deux mètres) est monté pour la première fois sur le podium d'un slalom de Coupe du monde à Kranjska Gora. Il a en outre célébré une victoire inattendue au slalom parallèle de Stockholm.

Sportives nominées

Michelle Gisin, ski alpin – Au cours de sa meilleure saison de Coupe du monde à ce jour, l'ancienne spécialiste du slalom a également percé en vitesse. En descente et au super-G, Michelle Gisin a terminé à sept reprises dans le top 5. La jeune femme de 24 ans, originaire d'Engelberg, a obtenu son meilleur résultat l'hiver dernier, aux Jeux olympiques en Corée du Sud, où elle a remporté l'or au combiné, quatre ans après la victoire olympique en descente de sa sœur aînée Dominique. La médaillée d'argent des Mondiaux de 2017 a coiffé au poteau aussi bien la grande favorite Mikaela Shiffrin que la championne du monde Wendy Holdener.

Jeannine Gmelin, aviron – En 2018, Jeannine Gmelin (28 ans) a une nouvelle fois dominé, à une exception près, la discipline du skiff. La rameuse d'Uster est restée invaincue en Coupe du monde, s'adjugeant pour la première fois la victoire au classement général. Elle a ensuite remporté l'or aux championnats d'Europe de Glasgow. Mais en septembre, ses deux ans de victoires consécutives aux championnats du monde ont pris fin. En Bulgarie, point culminant de la saison, la cinquième au Jeux olympiques de Rio n'a pas réussi à conserver son titre, terminant à la deuxième place. Elle n'en reste pas moins concentrée sur son objectif à long terme: les Jeux olympiques de 2020 à Tokyo.

Wendy Holdener, ski alpin – Aux Jeux olympiques d'hiver en Corée du Sud, Wendy Holdener a rapporté à la Suisse sa première médaille olympique au slalom depuis 24 ans. Il n'a manqué que cinq centièmes à la Schwyzoise de 25 ans pour devenir championne olympique. En plus de l'argent au slalom, elle a remporté le bronze au combiné et l'or à l'épreuve par équipes, ce qui lui a permis de rentrer chez elle avec un lot complet de médailles. En Coupe du monde, la skieuse est montée onze fois sur le podium et n'a été battue au classement général que par Mikaela Shiffrin. Elle a également terminé à la deuxième place de la Coupe du monde par discipline au slalom.

Mujinga Kambundji, athlétisme – Avec trois places de quatrième aux championnats d'Europe de Berlin, Mujinga Kambundji n'a guère été récompensée pour ses excellentes performances sur 100 m, sur 200 m et au relais 4x100 m féminin. Pourtant, en termes de résultats, 2018 est sa meilleure saison à ce jour. La Bernoise de 26 ans a remporté le bronze sur 60 m aux championnats du monde en salle de Birmingham, et au cours de la saison en plein air, lors des championnats nationaux à Zofingue, elle a ramené son record de Suisse du 100 m sous la barre des 11 secondes (10,95).

Daniela Ryf, triathlon – Daniela Ryf a de nouveau effectué une saison exceptionnelle. Sur moyenne et longue distance, la sportive suisse de l'année 2015 a dominé presque sans forcer ses concurrentes du triathlon. En octobre, la Soleuroise de 31 ans a remporté les championnats du monde d'Ironman à Hawaii pour la quatrième fois d'affilée. Malgré des piqûres de méduse, elle a battu de plus de 20 minutes (8:26:16) son propre record de 2016. Et sur le demi-Ironman, elle a conservé son titre mondial pour la troisième fois d'affilée.

Lea Sprunger, athlétisme – Le 10 août, la hurdleuse Lea Sprunger a écrit une page de l'histoire de l'athlétisme suisse. Grâce à sa victoire au 400 m haies, sa discipline de prédilection, à Berlin, la Vaudoise de 28 ans a conquis le premier titre européen de l'athlétisme féminin suisse. Une semaine plus tard, elle a réitéré l'exploit en devenant la deuxième Suissesse, après la perchiste Nicole Büchler (2017), à remporter une compétition de la Ligue de diamant. L'année prochaine, la Romande longiligne veut s'attaquer au record de Suisse de 1991 d'Anita Protti. En juillet, elle a déjà amélioré d'une demi-seconde le record national sur 400 m.

Les nominés se présenteront au public suisse le dimanche 9 décembre 2018 lors de la cérémonie de remise des prix des Credit Suisse Sports Awards, dès 20h10, sur RTS deux, SRF 1 et RSI LA 2. Le gala sera animé par Rainer Maria Salzgeber et Sandra Studer. L'émission en direct comportera l'élection de la sportive et du sportif de l'année ainsi que le couronnement des lauréats dans les catégories Équipe, Sportif handicapé et Entraîneur. Pour la télévision suisse romande, les commentateurs seront Olivier Dominik et Marc-André Berset, tandis que Debora Carpani et Giancarlo Dionisio présenteront l'émission pour la télévision tessinoise.

Credit Suisse Sports Awards 2018: récapitulatif des nominations

Sportifs

Dario Cologna, ski de fond
Roger Federer, tennis
Beat Feuz, ski alpin
Andy Schmid, handball
Nino Schurter, VTT
Ramon Zenhäusern, ski alpin

Équipe

BSC Young Boys, football
Équipe nationale, hockey sur glace
Team Suisse, ski alpin

Sportif handicapé

Théo Gmür, ski alpin
Marcel Hug, fauteuil roulant, athlétisme
Manuela Schär, fauteuil roulant, athlétisme

Sportives

Michelle Gisin, ski alpin
Jeannine Gmelin, aviron
Wendy Holdener, ski alpin
Mujinga Kambundji, athlétisme
Daniela Ryf, triathlon
Lea Sprunger, athlétisme

Entraîneur

Bruno Diethelm, VTT
Patrick Fischer, hockey sur glace
Adi Hütter, football

Newcomer

Jérémy Desplanches, natation
Marc Hirschi, cyclisme sur route
Julien Wanders, athlétisme

Les fans de sport suisses ont encore jusqu'au 4 décembre 2018 pour élire le Newcomer de l'année sur **credit-suisse-sports-sports-awards.ch**. La participation est gratuite. Un tirage au sort sera effectué parmi les votants, avec à la clé des prix exceptionnels.

Plus d'informations: credit-suisse-sports-awards.ch

Facebook: www.facebook.com/CSsportsawards, Instagram: CreditSuisseSportsAwards Twitter: @CSsportsawards

Hashtag: #CreditSuisseSportsAwards

Vous trouverez des photos à télécharger ici: www.photopress.ch, www.srf.ch/medien

Utilisation exclusivement à des fins rédactionnelles en lien avec les Credit Suisse Sports Awards et avec indication de la source.

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications

Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR

Lino Bugmann, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 752 63 62, lino.bugmann@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Sandra Studer animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 9 décembre 2018, dès 20h10, sur RTS Deux, SRF 1, et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte et Blick, partenaires médias, informeront sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faitier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.